
国恒铁路

回应涉嫌欺诈发行的报道

证券时报记者 李 坤

本报讯 国恒铁路

(000594)

今日对某媒体

刊登的 《国恒铁路被举报 “空售”

8000

万元资

产》的报道作出回应。

在公告中， 国恒铁路对其深圳分公司

3

处物业处置前权属演变情况和

3

处物业资产

处置情况， 并且对处置国恒铁路深圳分公司

整体资产对国恒铁路当年利润的影响等问题

作出说明和回应。国恒铁路称，上述

3

处物业

资产在

2008

年处置前均属国恒铁路深圳分

公司所有并进行运营管理； 对该资产的处置

程序是合规的，且经过了必要的审批程序；由

于即使剔除国恒铁路向森邦药业整体出售国

恒铁路深圳分公司的交易对

2008

年度净利

润的影响， 国恒铁路仍有近

400

万元的净利

润。因此，国恒铁路向森邦药业整体出售国恒

铁路深圳分公司之交易， 与国恒铁路定向增

发无实质联系。

不过，负责核查该事件的湘财证券确认了上

述资产处置交易的真实性后指出，由于无法查阅

交易对手方贵州森邦药业有限公司的有关资料，

浙商证券联系其法定代表人喻平， 但未予接洽；

因此不能了解相关情况。 不能断定喻平和森邦药

业与国恒铁路之间是否存在“桌下交易”。
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山煤国际启动

55

亿煤矿资产收购

证券时报记者 文 泰

本报讯 山煤国际（

600546

）非公

开发行预案今日出炉。公司拟以

23.06

元

/

股的价格，非公开发行股票数量不

超过

2.39

亿股，集资金总额不超过

55

亿元， 用于向大股东山煤集团收购一

系列煤矿资产。

据山煤国际介绍，

2009

年山煤集

团已通过资产置换及以资产认购股份

的方式， 将与煤炭生产和贸易业务相

关的全部资产注入上市公司， 实现了

煤炭业务板块的整体上市。此后，山煤

集团作为山西省大力推进煤炭资源整

合中的重要兼并整合主体， 通过重组

地方中小煤矿，在较短时间内控制、掌

握了丰富的煤炭资源。 为避免产生同

业竞争， 山煤集团在借壳上市过程中

曾做出承诺， 在适当时候将兼并重组

整合的煤矿也注入上市公司。 此次公

司的一系列收购正是源于上述承诺。

公告显示，山煤国际将向山煤集

团购买山西沁水鹿台山煤业有限公

司全部采矿权和实物资产；山西蒲县

利泰煤业有限公司、山西蒲县杨坡煤

业有限公司及其自有的山西煤炭进

出口集团豹子沟煤矿全部采矿权和

实物资产；左云长春兴煤矿、山西左

云周大庄煤业有限公司、山西左云永

新煤矿有限责任公司采矿权和实物

资产的

51%

权益；左云县水窑乡大路

坡村韩家洼煤矿、左山煤国际能源集

团股份有限公司云县毛官屯煤矿采

矿权和实物资产的

51%

权益；左云县

东古城煤矿采矿权和实物资产的

51%

权益；山西左权鑫顺煤业有限公

司（含山西左权突堤煤业有限公司全

部采矿权和实物资产）采矿权和实物

资产的

65%

权益；山西左权宏远冀能

煤业有限公司（含山西左权寒旺煤业

有限公司全部采矿权和实物资产）采

矿权和实物资产的

65%

权益；太行海

运有限公司

100%

股权并向其增资。

另外，山煤国际也指出，通过收购

山煤集团持有的太行海运有限公司

100%

股权并对其进行增资，也将在减少

公司与山煤集团之间关联交易的同时，

拓展公司的煤炭航运业务，使公司具备

整合上游煤炭资源供应、中游煤炭流通

服务基地和下游市场营销网络的能力。

招商地产

联合保利地产厦门拿地

证券时报记者 申 木

本报讯 继招商地产

(000024)9

月初单独在

厦门拿地后，今日招商地产公告，公司与保利地

产

(600048)

旗下全资子公司广州金地房地产开

发有限公司通过挂牌方式共同取得位于厦门市

集美区的国有建设用地使用权。

公告显示，该地块出让面积为

14.4

万平方

米，建筑面积

33.95

万平方米，容积率为

2.36

。

土地用途为城镇住宅兼容批发零售用地， 使用

年限为城镇住宅用地

70

年， 批发零售用地

40

年。 地块成交总价为

10.12

亿元， 双方将承担

50%

的地价款。 照此计算该地块的楼面地价接

近

3000

元

/

平方米。

中天城投

小金沟锰矿过户协议签署

证券时报记者 李 坤

本报讯 中天城投 （

000540

） 今日公告，

按照之前的协议，

10

月

20

日， 贵州省地矿局

102

地质大队将贵州省遵义市红花岗区小金沟

锰矿详查探矿权协议转让过户至遵义小金沟

锰业开发有限公司， 签署了协议转让成交确

认书。 小金沟锰业开发有限公司将继续组织

探矿权范围内矿产资源的后期勘察及申办采

矿权事宜。

雅砻江两座水电站同时开工

据新华社电

１０

月

２０

日， 装机

２４０

万千

瓦的官地水电站和装机

６０

万千瓦的桐子林水

电站在我国西南水能资源富集的雅砻江上正式

开工。作为国家深入实施 “西部大开发”战略的

标志性重大项目， 这两座大型水电站同时开工

标志着雅砻江下游梯级电站开发全面启动，我

国发展低碳能源的步伐进一步加快。

福星股份

再签城中村改造项目

证券时报记者 李 坤

本报讯 已经在武汉获得多个城中村改

造项目的福星股份

(000926)

今日公告，

10

月

20

日公司全资子公司福星惠誉房地产有限

公司与武汉市江汉区姑嫂树村村委会、 武汉

市宏财房屋拆迁有限公司共同签订了一份

《姑嫂树村“城中村”综合改造建设项目合作

协议书》， 三方合作建设姑嫂树村 “城中村”

综合改造建设项目， 该项目所涉拆迁补偿价

款总额为

47.29

亿元，可新增土地储备

168.3

万平方米。

相关项目启动 泛海建设“囤地”风波消弭

证券时报记者 于 夕

本 报 讯 记 者 从 泛 海 建 设

（

000046

）了解到，该公司旗下的“泛海

国际居住区” 二期住宅部分昨日正式

奠基。 据了解， 此项目由北京东风乡

1#

、

2#

、

3#

、

4#

地块组成， 由于此前有

媒体认为上述地块涉嫌“囤地”，而引

起市场广泛关注。

据泛海建设相关负责人介绍，泛

海国际居住区二期项目由东风乡

1#

、

2#

、

3#

、

4#

地块组成， 其中

1#

地块为

混合（住宅、商业、写字楼、酒店等）项

目，

2#

、

3#

、

4#

地块为大型住宅区项

目，现开工的是

2#

、

3#

、

4#

地块住宅部

分， 这部分住宅项目是泛海国际居住

区一期即东风乡

5#

、

6#

、

7#

、

8#

地住宅

小区的延续和升级版， 将在一期开发

的基础上， 全力打造更具品质的生态

宜居空间。

据了解，对于打造城市品质生活，

营造生态宜居环境等方面， 泛海建设

一直给予了高度的关注， 在全国各地

的项目中均突出了绿色物业和品质工

程两大特色。

泛海建设的低碳节能技术体系走

在全国前列。涉及的建筑规划、建筑设

计、围护结构、采暖系统、空调系统、照

明系统等多个专业领域中， 泛海建设

坚持提倡顺应低碳革命的潮流， 例如

选用比普通电梯节能

30%

的永磁变

频的国际顶级电梯。 在全球领先的

12

项低碳技术体系下， 能够促使项目建

筑节能在国家节能要求的基础上再次

提高。

具体到泛海国际居住区二期项目

上， 泛海建设不仅将上述先进技术悉

数应用， 而且在园林绿化方面给予了

充分的考虑， 立体绿化和透水性绿地

等园林景观的最前端技术都将采用到

项目建设中。

业内人士表示， 此前的 “囤地风

波”中，泛海建设即时做出了“四地块

未能按原计划开工建设主要是因为项

目功能、规划调整所致，不存在被政府

收回的风险”的针对性回应。而此后相

关政府部门的表态， 也佐证了这一说

法，囤地一说就此偃旗息鼓。此次泛海

建设启动 “泛海国际居住区” 二期建

设，让一场不是风波的风波彻底停息。

另有资深上市公司投资者关系管理人

士表示，作为公众公司，由于信息高度

透明，有时难免会因误解而受到委屈，

但即时澄清，说到做到，最后往往能化

危为机，提高品牌的美誉度和公信力。

ST

国农遭长龙农业举牌 有心还是无意

证券时报记者 李 坤

本报讯

ST

国农

(000004)

今日发布的股东权

益变动书显示， 今年

7

月

29

日

-10

月

19

日，重

庆长龙农业开发有限公司通过证券交易系统集

中竞价交易增持了上市公司股份

421.01

万股，

占上市公司总股本的

5.01%

，达到举牌线。

从公告来看， 重庆长龙农业开发有限公司

举牌的股价在

9.49

元

/

股

-11.58

元

/

股之间，其中

主要区间为

9.49

元

/

股

-11.45

元

/

股。 昨日，

ST

国

农收盘价为

10.81

元

/

股。

资料显示， 重庆长龙农业开发有限公司注

册资本为

100

万元， 主营农业种植及产品销售

等业务，股东为重庆华南投资咨询有限公司，但

是其实际控制人为何庆中和高小琼， 两人分别

持股

40%

和

60%

。

重庆长龙农业开发有限公司没有披露此次

举牌的目的，但是表示未来

12

个月内存在继续

增持

ST

国农的可能。 不过，从披露的信息来看，

重庆长龙农业开发有限公司应属于无意之举。

公告显示，在

7

月

-10

月期间，该公司曾四次增

持

ST

国农，但是在

8

月份和

9

月份也分别减持

14.56

万股和

2000

股。 因此，该公司举牌

ST

国

农可能是因为最后一次买入无意中使得其持股

数超过了举牌线。

从基本面来看， 今年

2

月完成大股东变更

的

ST

国农目前的实际控制人为安庆乘风制药

有限公司。 但是入主

ST

国农后，安庆乘风制药

表示，未来

12

个月内，安庆乘风制药无增持上

市公司股份计划，亦无减持上市公司股份计划；

安庆乘风制药没有对上市公司的主营业务的改

变或调整计划也没有对上市公司进行重大资产

重组的计划。

同时， 安庆乘风制药称将力图通过收购来

转换上市公司经营机制，改善公司治理结构，加

强公司经营能力， 引进高水平管理团队并借助

资本市场力量，使公司走上可持续发展轨道。

唯一值得注意的亮点，是今年

9

月底

ST

国

农预告， 因公司控股子公司江苏国农置业有限

公司开发的房地产项目———田园风光一期工程

竣工验收顺利办理，业主已签署收楼手续，具备

房地产收入确认条件，该部分收益将使

ST

国农

今年前三季度可能实现净利润约

880

万元。

芯片涨跌难测

国星光电存货高企引担忧

B2

在利润增速放缓的同时，国星光电三季报显

示的高达

2.4

亿元的存货引发了市场关注。

广交会一期

客商减少成交上升

B4

日前，第

108

届广交会第一期落下帷幕。境外到

会采购商

9.8

万人，来自

201

个国家和地区，比上届

减少

5.5%

；总成交

211.5

亿美元，比上届增长

12.3%

。

限购令满 20 天

深圳楼市现“三减” 变局

B2

限购令满

20

天，深圳楼市终结“金九”辉煌，

提前步入成交惨淡的寒冬。楼市曝出“三减”变局：

挂单量锐减、来访量锐减、成交量锐减。

沪委办局经营资产成国资重组新力量

证券时报记者 孙 玉

本报讯 分散在沪各委办局的经营性国资

划转至上海市国资委后， 将成为沪上国资改革

重组大局中的“新军”。 上周，上海市农委所属的

6

家经营性资产划转调整至上海国资委，涉及的

企业包括光明食品（集团）公司、上海绿地（集

团）有限公司等。

其中， 上海市农委所属上海市农口住宅办

公室所持上海绿地（集团）有限公司股权将划转

至上海市城市建设投资开发总公司； 上海种业

（集团）有限公司资产监管关系将调整至光明食

品（集团）有限公司；上海市农业投资总公司资

产监管关系将调整至上海市国资委；此外，上海

农委所属上海市畜牧总公司、 上海富利农投资

总公司和上海市申懋房地产经营公司将实施限

期清理。 据悉，目前上海农委所属部分企业清理

和资产管理关系的划转调整已接近尾声。

由于牵涉面广， 对各委办局所属经营性国

有资产的划转工作，将按照“先划转，后清理”的

原则进行，上海国资委党委书记、主任杨国雄在

“上海市农委所属部分企业清理及资产监管关

系调整的工作会议”上表示，原则将确保划转企

业的稳定，并有利于未来划转企业的产业融合。

上述原则具体指： 上海市国资委在明确划转企

业之后，将先做好划转企业的清产核资工作，在

企业划转到上海国资系统后， 再由接收单位负

责对划转企业进行资产清理和整合工作。 对于

那些划转企业中基础管理工作比较扎实、 已实

施年度财务决算审计的， 清产核资工作将可以

企业年度财务决算审计报告为准。

更重要的是，完成划转、进入上海国资系统

后的企业资产，将从优化国资布局结构的角度，

进行改革重组。 杨国雄表示，今后上海国资委将

从九个方面， 对从委办局划转入上海国资系统

的国资做好基础管理工作： 首先是战略规划和

投资，明确企业的发展方向和主业范围；其次是

收益和预算，引导和推动企业结构调整；第三是

业绩考核和薪酬分配， 发挥奖优罚劣的导向作

用；第四要完善法人治理结构，着力增强企业内

在动力；第五是改革重组，优化国资布局结构；

第六是产权管理，规范程序，促进公开、透明；第

七是评估管理，为产权交易提供价值基准；第八

是财务监督， 管好企业账簿， 了解真实运营情

况；第九是责任追究，明确责任、落实责任。

杨国雄早前在公开场合表示， 目前上海尚

有数千亿经营性国资分散在
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个委办局，未纳

入上海市国资委的统一出资与监管范围。 但根

据上海市政府要求， 未来沪上经营性国有资产

将全部纳入上海市国资委的出资、监管框架，实

行统一监管。
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